

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

**Band:** 56 (1930)

**Heft:** 40

**Illustration:** Es nahen die Retter

**Autor:** Nef, Jakob

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



**Es nahen die Retter.**

## DER LAUF DER WELT

### Fremdenlegion.

Der französische Abgeordnete Paul Faure fordert vom Kriegsminister Magnot in einem offenen Brief Rechenschaft über einen Straffall der Legion, wonach ein tunesischer Legionär, der sein Gewehr an einen Händler verkauft haben soll, zur Erzwingung des Geständnisses sieben Tage in gefesseltem Zustande der prallen afrikanischen Sonne ausgesetzt wurde. Das Gesicht des Gefangenen wurde mit Honig eingeschmiert, um Insekten anzulocken. Am siebenten Tage musste der Gefangene in bedenklichem Zustande ins Spital überführt werden. Sein ganzer Körper eiterte und war von Insekten zerfressen. Man fürchtet zudem, dass der Deliquent den Verstand verloren hat — Faure betont, dass der ganze Vorgang unter den Augen höherer Offiziere vor sich ging, so dass die übliche

Entschuldigung, es handle sich um Uebergriffe untergeordneter Beamter, hier nicht gelten könne — man darf also gespannt sein, wie die Rechtfertigung ausfallen wird.

### Ein Kommunist spricht.

... Noch nie hat die blutige Tatze des Sozialimperialismus der S.P.D. die gezinkten Karten offener auf den Tisch des hohen Hauses gelegt. Noch nie pochte im Reichmaßstab die Lawine der proletarischen Revolution hartnäckiger an das schlotternde Gehirn der herrschenden Klasse und ihrer Lakaien. Noch nie wuschen die Sozialisten ihre Hände begeisterter im Schweiße des

werkstädtigen Volkes, Arm in Arm mit dem Klassengegner... (Aus einer Rede von Iwan Schulz, Deutschland.)

— Dazu lässt sich blos bemerken, dass wenn der klare Stil ein Ausdruck klaren Denkens ist, hier der Intelligenz eine bedenkliche Zensur gesetzt werden müsste.

### Der Faschistengruss.

Zum Leidwesen der Nationalsozialisten, die den Faschistengruss in getreuer Nachahmung übernommen haben, hat sich nun herausgestellt, dass dieser altrömische Gruss ursprünglich von den Juden stammt — man denke sich den Schrecken! — Die Hacken-

**ABSZESSIN HEILT EITRIGE ENTZÜNDUNGEN**  
ERHÄLTLICH IN ALLEN GUTEN APOTHEKEN ZU Fr. 2.50 UND Fr. 8.-